
 
COMUNICADO DE IMPRENSA 

 

Com referência aos anúncios efetuados pelo Senhor Secretário de Estado Adjunto e da Saúde 

aquando da Audição na Comissão Parlamentar de Saúde, em 13/7/2022, o CNPMA 

considera importante salientar os seguintes aspetos: 

 

1. Congratular-se com o anúncio pelo Governo de um investimento de 8 milhões de euros 

para reforço da atividade em PMA nos serviços públicos; 

2. Congratular-se com o anúncio pelo Governo da abertura de um novo Centro de PMA no 

Algarve; 

3. Reiterar a preocupação quanto às dificuldades da população no acesso aos tratamentos de 

PMA decorrentes da incapacidade de resposta dos Centros públicos existentes. 

A situação do Centro de PMA da Madeira é particularmente significativa, uma vez que, apesar 

de todo o investimento realizado, não se encontra ainda em pleno funcionamento, 

dificultando o acesso dos residentes nesta Região Autónoma a técnicas de PMA de 2.ª linha 

(fertilização in vitro e injeção intracitoplasmática de espermatozoide), e demonstrando que o 

simples investimento, desacompanhado de medidas efetivas, nomeadamente em recursos 

humanos e de organização, pode ser inoperante; 

4. Afirmar que o indispensável aumento da atividade dos Centros de PMA e do Banco 

Público de Gametas só será possível com um reforço do número de profissionais 

especializados na área da Medicina e da Biologia da Reprodução; 

5. Afirmar que a dinâmica atual de abertura de vários Centros privados no país irá, 

certamente, reduzir de forma significativa o número de médicos e embriologistas disponíveis 

para exercer a sua atividade nos quadros dos Centros públicos, a menos que sejam criadas 

condições adequadas para a sua permanência nesses Centros. 

 

Lisboa, 2 de setembro de 2022. 

 

O CNPMA 

 


